

Se ejecuta a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro

El MARM licita obras de restauración ambiental de la margen izquierda del río Ebro a su paso por las provincias de Huesca, Zaragoza y Lleida

- Esta actuación se integra en el Plan Español de Estímulo de la Economía y el Empleo del Gobierno de España y tiene un presupuesto cercano a los 900.00 euros
- Las obras incluyen la reconstrucción y el estaquillado de escolleras, la restauración de graveras abandonadas, revegetaciones y plantaciones.

28 feb. 09.- El Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino ha anunciado, mediante su publicación en el B.O.E., la licitación del proyecto "Restauración ambiental de márgenes y riberas en cauces de la margen izquierda del río Ebro (Huesca/Zaragoza/Lleida)". Esta actuación se ejecutará a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro y tiene un presupuesto de 899.401 euros, procedente del Fondo para la dinamización de la Economía y el Empleo.

El objetivo de las obras es la restauración ambiental de las márgenes y riberas que constituyen parte del dominio público hidráulico, para alcanzar un buen estado ecológico y ambiental de dichas zonas.

Esta actuación, que se sitúa en la margen izquierda del río Ebro, prevé una restauración de márgenes y riberas en una amplia zona de la provincia de Huesca, además de en Zaragoza y Lleida. En concreto, en el Alto Aragón los trabajos se desarrollarán en los ríos Cinca, Alcanadre, Isábena, Vero,

Gállego, Riguel, Sotón, Astón, Sosa, Garona, Asabón, Aurín, Basa y Guarga, y afectarán a los municipios de Alcolea de Cinca, Ballobar, Barbastro, Belver de Cinca, Capella, Castellazuelo, Chalamera, El Grado, la Estada, Gurrea de Gállego, Isabena, La Sotona, Loarre, Monzón, Osso de Cinca, Peña de Riglos, Pozán de Vero, Sabiánigo, Sallent de Gállego, Torrente de Cinca, Velilla de Cinca, Veracruz y Zaidín.

Se realizarán labores de revegetación de riberas (aprox. 9.000 m²), plantación (4.200 unidades), retirada de escombros (6.000 m³), regularización de superficies (61.000 m²), limpieza de márgenes y cauces (10 ha), limpieza de arbolado (5 ha), 1 reconstrucción de escollera en Monzón y estaquillado en Veracruz y Zaidín (4.350 ud) y la construcción de escalas para peces en Capella y Chalamera.

Ya en la provincia de Zaragoza, se actuará en los cauces del Barranco de Zaragoza y en el Arba de Biel, en los municipios de Castejón de Valdejasa, Ejea de los Caballeros, Erla, Gallur y Tauste. Las cifras: limpieza de márgenes y cauces (12,60 ha), revegetación de riberas (17.400 m²), retirada de escombros (1.200 m³) y reconstrucción de escollera (225 ml).

Los trabajos en la provincia de Lleida se ubicarán en los núcleos de Massalcorreig y Granja d'Escarp, río Cinca, y consistirán en revegetación (5.000 m²), plantación (480 ud), retirada de escombros (1.700 m³), recuperación de escollera (70 ml) y estaquillado de escollera (1400 ud).

Las obras de regulación de superficies y remodelados de terreros permitirán la restauración de graveras abandonas.

En cuanto a la revegetación de ribera, consistirá en pequeñas repoblaciones, principalmente, en la zona de servidumbre y primeros metros de la zona de policía. También se incidirá en antiguos cauces consolidados, antiguas graveras y vertederos.

Las plantaciones se centrarán, a su vez, en aquellas zonas carentes de vegetación junto a cauces.

Estos trabajos prevén mejorar la estabilidad de la forma y el trazado de los cauces, incrementando la capacidad de desagüe de los mismos. Además, mejorarán el ecosistema fluvial, favoreciendo la revegetación de riberas, la formación de refugios y el sombreado del agua; el paisaje y el interés recreativo de los distintos tramos, y servirán para corregir y/o compensar cualquier impacto residual relacionado con la ejecución de obras de emergencia o infraestructuras hidráulicas, extracciones, escombros, etc.

El Plan Español para el Estímulo de la Economía y el Empleo recoge un importante número de actuaciones relacionadas con la gestión hidráulica en la Cuenca del Ebro. El pasado 10 de febrero el Gobierno de España anunció la licitación de las obras de "Acondicionamiento del Parque Fluvial de Ponts (Lleida)", por un importe de 3.649.345 euros, además de cuatro proyectos de acondicionamiento y reparación de infraestructuras de regadío en Aragón por más de 7.608.000 euros. El 14 de febrero se publicó "Abastecimiento de agua a Pallaruelo de Monegros (Hu/Sariñena)" por 1.040.723 euros y el día 21, "Nuevo desagüe del tramo final de la acequia Mayor de Pinyana III, Trozo 4, zona de Valconsejo. Lanaja/Huesca" por 1.041.390 euros.